



梅一だより

令和6年度 12月号
足立区立梅島第一小学校
校長 落合 秀章
電話 03 (3889) 0334

日本とインドの教育観の違い

副校長

急に寒い日がやってきて、少し前まで冷房として使用していた教室のエアコンが今は暖房器具として活躍しています。日本の秋は本当に短くなってしまったなあと残念に思います。そんな中ですが、梅一小では、子どもも教職員も全員が展覧会に向けて全力で頑張っています。全校制作の段ボールアートにはどの子ども目キラキラさせて取り組んでいました。12月7日の親子鑑賞日にはぜひお子さんと一緒に鑑賞にいらしてください。制作中の話を聞きながら鑑賞すると、作品の良さをより一層感じられると思います。

さて、先日、あるSNSの投稿から日本とインドの教育観の違いを知りました。日本では、子どもに「人に迷惑をかけることをしてはいけない」と教える親が多いですが、インドでは「あなたも人に迷惑をかけることがあるのだから、人のこともゆるしてあげなさい」と教えるのだそうです。

学校でも「誰かに迷惑をかけることをしたら先生は注意します。」と子どもたちに伝えている教員は多くいます。これは、周囲への配慮や協調性を重んじる日本の文化が教育にも反映されているからだと考えられます。一方、日本に比べ多様な価値観が共存するインド社会においては、「あなたも人に迷惑をかけることがあるのだから、人のこともゆるしてあげなさい」という考えは、他者への寛容さや包容力を育む上で必要な要素なのだと考えられます。風土も価値観も全く違う二つの国の考え方ですから、どちらの教育観が良いとか悪いとかではありません。大人が、それぞれの文化や社会の中で育まれてきたこれらの考え方を理解し、その上で、子どもたちが健やかに成長するためにはどのような教育が必要かを考えて実践することが大切だと思います。子供たちが「人に迷惑をかけないように努力すること」と「他者の過ちについては寛容になること」を学び、様々な場面で経験を積みながら両方を兼ね備えた人に育っていければ理想的だと思います。

学校でも、日本の「人に迷惑をかけてはいけない」という教えを尊重しつつ、インドの「人の失敗を許せる人になろう」という考え方を取り入れ、子どもたちが失敗を恐れずに挑戦できるような環境を作り出してあげたいと思います。そのような環境の中であれば、子どもたちがプレッシャーを感じることも少なく、のびのびと学校生活を送れるようになるでしょう。

【保護者の皆様へのお願い】

寒くなり、遅刻をしてくる児童が増えています。時間を守って登校するようにご家庭でも指導してください。また、遅刻をする場合は必ず学校に連絡をしてください。連絡がなく顔も見えないと、大変心配で、あちこちに電話を掛けたり、ご自宅まで様子を見に行ったりすることになります。ご協力をお願いします。

〈12月の行事予定〉

※表記について ①…1時間目 I…1回目

各学年の授業時間です。

↓ ↓ ↓

2024 12		12月			1年	2年	3年	4年	5年	6年
曜	行 事	放課後学習教室	梅ーキッズ							
1 日										
2 月	挨拶運動(4-1 ~6日まで)	×	○	5	5	5	6	6	6	6
3 火		金管	○	5	5	6	6	6	6	6
4 水	委員会Ⅷ⑤	×	○	4	4	4	4	5	5	5
5 木		×	○	5	6	6	6	6	6	6
6 金	展覧会(児童鑑賞日) 幼保小交流	1・2・3・4・6年 金管	○	5	5	6	6	6	6	6
7 土	展覧会(親子鑑賞日) 児童登校なし 華道Ⅲ 13:30~(理科室)	×	×	0	0	0	0	0	0	0
8 日										
9 月	安全指導 挨拶運動(4-2 ~12日まで)	×	○	5	5	5	6	6	6	6
10 火	5時間授業 ユニセフ募金 避難訓練	金管(朝)	○	5	5	5	5	5	5	5
11 水	ユニセフ募金	×	○	4	4	4	4	4	4	4
12 木	ユニセフ募金 個人面談Ⅰ(希望者のみ)水曜時程	×	○	5	5	5	5	5	5	5
13 金	個人面談Ⅱ(希望者のみ)水曜時程	金管	○	5	5	5	5	5	5	5
14 土										
15 日										
16 月	社会科学見学(6年) 芸術鑑賞教室(4年) 幼保小 交流給食(5年)	1・2・3・4・5年 金管	○	5	5	5	6	6	6	6
17 火	個人面談Ⅲ(希望者のみ)水曜時程	金管	○	5	5	5	5	5	5	5
18 水	社会科学見学(5年) 幼保小交流給食(4年)	3年	○	5	5	5	5	5	5	5
19 木	個人面談Ⅳ(希望者のみ)水曜時程	金管	○	5	5	5	5	5	5	5
20 金	オーケストラ教室6年(10:45開場) ギャラクシテイ	×	○	5	5	6	6	6	6	6
21 土										
22 日										
23 月		金管(朝)	○	5	5	5	5	5	5	5
24 火	大そうじ(掃除・休み時間)	金管(朝・夕)	○	5	5	6	6	6	6	6
25 水	長休前朝会 給食なし 4時間授業	×	×	4	4	4	4	4	4	4
26 木	冬季休業日始									
27 金	閉校日									
28 土										
29 日										
30 月										
31 火										

☆下校時刻の目安

	月	火	水	木	金
4時間授業	13:10	13:10	13:00	13:10	13:10
5時間授業	14:20	14:30	13:50	14:20	14:30
6時間授業	15:10	15:20		15:10	15:20

12月の目標

生活をふり返り、冬休みの計画を立てましょう

学校からのお知らせとお願い

◇12月7日（土）について

12月7日（土）は展覧会（親子鑑賞日）です。児童の登校はありません。13時30分から華道教室を理科室で行いますので、対象児童のいる御家庭はよろしくお願いたします。

◇個人面談について

12月12日（木）、13日（金）、17日（火）、19日（木）に個人面談があります。今回の個人面談は希望制となります。希望をされた方には、別紙にて日時のお知らせを配布していますので、御確認ください。

◇12月25日（水）について

25日（水）は、4時間授業です。給食はありません。

◇ユニセフ募金について

12月10日（火）・11日（水）・12日（木）の3日間、ユニセフ募金を行います。朝、代表委員が昇降口で募金箱を持っているのでぜひ募金にご協力をお願いいたします。お金の入った封筒は、必ず封を閉じてお子様に持たせてください。

金管バンドについて

金管バンド担当

金管バンドでは、12月24日（火）のクリスマスイブの日の朝にクリスマスコンサートを実施いたします。演奏をする曲は、「ジングルベル」と、「赤鼻のトナカイ」です。金管バンドのメンバーは、週に2回の放課後練習に加え、休み時間等も活用しながら、クリスマスコンサートのために練習を頑張っています。

クリスマスコンサートは、保護者の皆様もご鑑賞いただくことができます。詳細につきましては、後日別紙を配布いたします。そちらをご参照ください。

コンサート当日は、みなさんに楽しいクリスマスの雰囲気を感じてもらえるように、心を込めて演奏をします。

1年生

🌸学習予定🌸

国語	・じどう車くらべ ・じどう車ずかんをつくろう ・日づけと ようび ・てがみで しらせよう ・むかしばなしを よもう
算数	・ひきざん ・どんなけいさんになるのかな ・けいさんぴらみっど ・おぼえているかな？
音楽	・がっきと なかよく なるう ・ようすを おもいうかべよう
図工	・スクラッチではっけん
生活	・かぞくにこここ大きくせん
体育	・ボール投げゲーム ・跳の運動遊び ・とび箱をつかった運動遊び
道徳	・はなばあちゃんが わらった ・どうぶつの かぞく ・ええところ

🌸なわとび🌸

12月は短縄を使った学習をします。必ず長さを調整していただき、記名の上12月9日(月)までに持たせてください。

🌸あさがおの支柱🌸

日光による劣化が激しく、割れているものもあって危ないので、黄色の支柱と黄緑色の輪の部分は、学校で処分させていただきます。青の支柱は学校で保管しておきます。

2年生

◆12月の学習予定

国語	・ジャンプロケットを作ろう ・おもちゃのせつめい書を書こう
算数	・1000より大きい数をしらべよう ・かけ算の復習
音楽	・おまつりのおんがく ・音楽のながれ ・くりかえしとかさなり
図工	・言葉から感じて ・ゆきの日のふうけい
生活	・作ってためして
体育	・跳の運動遊び ・とび箱を使った運動遊び ・鬼遊び
道徳	・たからもの なあに ・オレンジ色の木のみ

3年生

<11月の学習予定>

国語	… 三年とうげ わたしの町のよいところ 冬の暮らし
社会	… 事こや事けんからくらしを守る
算数	… 小数 重さのたんいとはかり方
理科	… 太陽の光 物の重さ
音楽	… せんりつのとくちょうをかんじとろう せんりつを重ねるをかんじとろう
図工	… いろいろうつして
体育	… ミニハードル走 短縄
道徳	… 百羽のツル よわむし太郎
総合	… 足立区の紹介ポスターを作ろう
外国語活動	… Unit7 This is for you.

<お知らせ>

- ・新しいノートを購入される場合には、国語は12行、算数は10mmマスで十字リーダー入りのものを購入していただくよう、お願いします。
- ・12月から席書会に向けてだるま筆を使った練習を始めます。2日(月)までに達磨筆をもって来るよう、お願いします。また、16日(月)に外部講師の石山先生から指導をいただくため、13日(金)までに席書会用の長い下敷きも持ってくるよう、お願いします。
- ・体育で縄跳びが始まります。短縄をご用意ください。

4年生

☆学習予定☆

国語	ごんぎつね 他
算数	分数をくわしく調べよう
理科	物のあたままり方
社会	東京都の発展につくした人々
総合	われら！うめいち災害対策本部
体育	ティーボール 高跳び
道徳	感謝 勤労、公共の精神 自然愛護 他
音楽	日本と世界の音楽 音楽のききどころ
図工	ゆめのおしろ
外国語活動	「What do you want?」

☆石山先生のご指導について

席書会に向けて、20日(金)に外部講師の石山先生から指導をいただきます。準備や片付けの時間を考慮し、新聞紙ではなくレジャーシートを敷いて書初めの練習を行いたいと思います。18日(水)までに大きめのレジャーシートと長い下敷きを持って来るよう、お願いします。

☆小学校芸術鑑賞教室について

12/16(月)10時からギャラクシティへ「落語 ぞろぞろ」を聴きに行きます。校外へ出るため、校帽・水筒・ハンカチを持って来るようお願いいたします。

5年生

- 国語 …古典の世界（二） 伝記を読み、自分の生き方について考えよう
意見文を書いて読み合い、よいところを見つけよう
- 社会 …これからの工業生産 情報をつくり、伝える
- 算数 …面積の求め方を考えよう [四角形と三角形の面積]
- 理科 …物のとけ方
- 音楽 …いろいろな音のひびきを味わおう 曲想の変化を感じ取ろう
- 図工 …組み合わせ版画
- 体育 …バスケットボール
- 家庭 …おいしい楽しい調理の力 食べて元気ご飯とみそ汁
- 外国語…Unit6「Where is the library?」
- 総合 …SDGsについて調べよう など
- 道徳 …親切、思いやり 伝統と文化の尊重、国や郷土を愛する態度

☆社会科見学について

12月18日（水）森永鶴見工場と ANA 機体工場に行きます。バスに乗って行くため7時30分までに登校してください。帰校時刻は16時30分ごろを予定していますが、道路の混み具合によっては多少前後する可能性もあります。御了承ください。持ち物等の詳細は、後日配布するしおりを御覧ください。

☆書初め練習について

19日（木）に書初めの練習を行います。今年度も石山先生（書道の先生）に御指導いただきます。当日忘れ物がないよう、御家庭でもお声掛け下さい。

【持ち物】 習字道具、新聞紙（朝刊一日分程）、だるま筆、長下敷き

※新聞紙がない方は事前に御連絡ください。

6年生

☆社会科見学について

16日(月)に国会議事堂と科学技術館に行きます。バスに乗って行くため8時15分までに登校してください。帰校時刻は15時30分ごろを予定していますが、道路の混み具合によっては多少前後する可能性もあります。御了承ください。持ち物等の詳細は、後日配布するしおりを御覧ください。

☆書初め練習について

17日(火)に書初めの練習を行います。今年度も石山先生(書道の先生)に御指導いただきます。当日忘れ物がないよう、御家庭でもお声掛け下さい。

【持ち物】 習字道具、新聞紙(朝刊一日分程)、だるま筆、長下敷き
※新聞紙がない方は事前に御連絡ください。

☆オーケストラ教室について

20日(金)に西新井文化ホール(ギャラクシティ内)でオーケストラ教室があります。当日は、10時45分開場でその時間に合わせて徒歩で学校から移動します。

12月の学習予定

国語	ぼくの世界、君の世界 「迷う」 毛筆 など
社会	明治の新しい国づくり 国力の充実をめざす日本と国際社会 など
算数	並び方と組み合わせ
理科	でんきと私たちの暮らし など
音楽	思いをこめた表現
図工	ナイスないす
家庭	バランスの良い献立をつくろう
体育	ボール運動 など
総合	日光自然教室の振り返り
外国語	Unit 7 「My Best Memory」
道徳	自然愛護 家族愛、家庭生活の充実 など